
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年６月１７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 斎藤 武弘 

【一括質問】 

１ 東北六魂祭について 

２ 政府の規制改革の農業改革に関する提言につい   

て 

(1) 提言に対する市長の所見について 

 (2) 提言への問題意識について 

３ 市街化調整区域の開発行為について 

 (1) 許可の基準について 

 (2) 基準の緩和について 

４ 指定管理者制度における公募・非公募の基準に

ついて 

５ 農業問題について 

 (1) 山形市の農業の将来について 

 (2) 独自施策の展開について 

６ 有害鳥獣対策について 

 (1) 追払いパトロールについて 

(2) 猟友会への支援について 

(3) 捕獲頭数に応じた奨励金制度について 

市     長 

関 係 部 長 

２ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 胃がんリスク検診と中学２・３年生へのピロリ

菌抗体検査について 

 (1) 胃がんリスク検診の実施について 

 (2) 中学２・３年生へのピロリ菌抗体検査の実施

について 

２ こころの体温計について 

３ 地域包括ケアシステム構築について 

(1) 地区コミュニティセンターに福祉専門アドバ

イザーの配置について 

(2) 地域の取り組み等について 

４ 健康マイレージについて 

５ 幼児遊戯施設の整備充実について 

６ 教育環境の整備について 

 (1) 「さんさんプラン」の取り組みについて 

 (2) 教育環境の優先順位について 

７ その他 

 (1) 幹線道路の整備について 

 (2) 消防本部のホームページ作成について 

市     長 

教 育 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年６月１７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 尾形 源二 

【一括質問】 

もっと重厚で品格・格調の高い街に 

・・・東北州の州都（圏）を担える力量のある街

に・・・ＰａｒｔⅡ 

１ 前回の一般質問の課題に的確に答弁頂けていな

いあるいは的はずれの答弁を頂いた課題を更に

質す 

 (1) 街づくりは“人”づくり。 

教育行政の積極性を望む 

 (2) 学術研究都市 価値あるものづくりをする都

市の色彩を強めよ 

(3) 地政学的にも重要な都市、州都を担える根本

的インフラ整備 

 (4) 重厚・品格と同時に快適な都市空間形成を 

(5) 住民自治の完成度高い都市を目指して「住民

自治基本条例」を 

 (6) 安全安心な都市 

「ガン征圧」都市宣言について 

２ 冬季オリンピック誘致を決議しよう 

(1) 山形で冬季オリンピック開催の立候補を 

３ 都市計画街路事業のあり方について 

４ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年６月１７日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 武田 新世 

【一括質問】 

１ 子育て世代を応援する施策の導入について 

 (1) 「子育て応援メール（予防接種お知らせメー

ル・きずなメール）」の配信について 

 (2) 産後ケアセンターの設置について 

(3) 産後ケアにおけるこころの健康について 

２ 地方自治法一部改正による中核市への移行につ

いて 

３ 新地方公会計制度による財政の“見える化”の

推進について 

４ 市民の命を守るために 

 (1) 自殺予防対策事業について 

(2) ＡＥＤのコンビニへの設置について 

５ 地域包括ケアシステム構築へ向けた市民が安心

して暮らせる街づくりについて 

(1) 高齢者の新しい居場所づくりについて 

(2) 認知症対策の導入について 

(3) 福祉窓口ワンストップサービスの導入につい  

て 

６ 子どもたちの安全確保と健やかな育ちのために 

(1) 「子ども安心カード」の導入について 

(2) 国道１３号線に並行する鈴川３丁目～大野目

１丁目の通学路整備について 

市     長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年６月１８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 伊藤美代子 

【一括質問】 

１ 嘱託職員の雇用形態見直しは官製ワーキングプ

ア量産に 

 (1) 嘱託職員を一律臨時職員にする検討に入って

いるが、目的は何か 

２ 高齢者福祉のグランドデザインは 

(1) 介護保険制度改革による地域ケアをどうする 

ア 地域支援事業と生活支援をどの様に計画し

ているのか 

  イ 介護保険計画策定に事業所の声は反映され

るのか 

ウ 地域包括支援センターの増員と委託料増は 

 (2) 認知症支援策は 

(3) オレンジドクター導入を 

(4) 健康増進にマイレージ制いかが 

３ 買い物困難者対策 

 (1) 買い物支援サービス今後の方向性 

 (2) 買い物支援は福祉と一体になって 

４ 公共施設の整備 

 (1) トイレの洋式化計画は 

 (2) 小・中学校の空調設備計画進捗状況は 

５ 障がい児移動の支援 

 (1) ボランティア高齢化で担い手不足解消策はあ

るのか？ 

６ その他 

市     長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年６月１８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 須貝 太郎 

【一括質問】 

１ 国家戦略と山形市の対応について 

２ 国土強靭化について 

 (1) 国土強靭化地域計画について 

(2) 国土強靭化地域計画の策定について 

(3) 国土強靭化地域計画とインフラの長寿命化対

策について 

３ 山形魂について 

 (1) 山形魂について 

(2) 日本酒条例サミットｉｎ京都への参加につい

て 

(3) 東北六魂祭について 

４ 教育問題について 

 (1) 子ども達の体力低下の対応について 

ア 学校週５日制等の影響について 

イ 全国体力テストと全国学力テストの相関関

係について 

ウ 生活習慣が問題行動に与える影響について 

エ 幼児期の運動促進に関する普及啓発事業に

ついて 

(2) 男性の草食化について 

ア 草食化について 

イ 学校教育における少子化対策について 

(3) 最上義光公没後４００年記念事業を終えて 

(4) 土曜日授業について 

５ ２０２５年問題について 

市     長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年６月１８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 鑓水 一美 

【一括質問】 

１ 山形市の目玉事業構想は 

 (1) 事業立案の情報収集と分析について 

 (2) 目玉事業の発掘について 

２ 快適で安心な都市機能の充実について 

 (1) 予算減額の理由について 

(2) 増額していく考えはあるのか 

３ 観光地域環境整備事業費の有効活用 

 (1) 電車の停車回数を増やしてはどうか 

(2) 新たな回遊コースに拠点整備してはどうか 

(3) 停止中のリフト稼働はできないか 

 (4) 市道に待避所の増設はできないか 

(5) 市産材を利用して、野外ステージの開設は 

４ 独居老人に希望を 

(1) 孤独死の把握はしているか 

(2) 孤独死を防止する為のシェアハウス等考えて

いるか 

５ 消防団なり手不足に支援を 

 (1) 町ぐるみ応援団サービス制度等は考えている

か 

(2) 職場を離れた場合、時間給等の支援策はとれ

ないか 

６ 有害鳥獣対策 

 (1) 各種申請手数料の証紙代金に助成を 

(2) 特区を設け、即急な捕獲で事後の報告となら

ないか 

７ 経済効果の恩恵を市民にも 

 (1) 山形市としての取り込み戦略の考え方は 

(2) 市民に対し情報提供と意識づけへの対応は 

市 長

消 防 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年６月１８日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 鈴木善太郎 

【一括質問】 

１ 行政評価について 

 (1) 仕事の検証における施策評価の事務事業につ

いて 

 (2) 新規事業等の評価検証について 

２ 町内会・自治会について 

 (1) 町内会連合会の組織化と全国町内会連合会へ

の加入について 

 (2) 町内会未加入者の問題について 

 (3) 募金方法の見直しについて 

(4) 町内会への助成について 

(5) 町内会の規模に応じた支援について 

３ 空き家対策条例化について 

 (1) 老朽危険空き家対策事業について 

 (2) 空き家対策条例の制定について 

 (3) 老朽危険空き家除去補助事業について 

ア 事業対象者や対象物件の決定について 

イ 事業の事前検証や評価について 

(4) 固定資産税の課税標準の特例措置について 

 (5) 空き家の再利用について 

４ 総合的な自然災害対策について 

 (1) 東沢地区における自然災害時の対策について 

 (2) 非常時の拠点に相応しい東沢コミセンの再築

について 

(3) 馬見ヶ崎川上流の河川改修工事について 

５ 行政改革と組織のフラット化について 

(1) 市職員現員数の推移と指定管理への移行につ

いて 

 (2) 組織のフラット化について 

６ その他 

市     長 

教 育 長 

 


